

Consejo del Instituto del Desarrollo Humano
Acta N° 154 – Sesión ordinaria del 4 de diciembre de 2008

A los cuatro días del mes de diciembre de dos mil ocho, y siendo las 12.30 horas, se reúne el Consejo del Instituto del Desarrollo Humano en su sesión, ordinaria, N°154. Se encuentran presentes: Eduardo Rinesi (Director del Instituto); Marcela Falsetti, Graciela Krichesky, Rodolfo Echarri (por el claustro de Investigadores-docentes Profesores); Karina Benchimol (por el claustro de Investigadores-docentes Asistentes); Pablo Balcedo (por el claustro de Estudiantes); Soledad Burghi Cambón (por el claustro de No docentes); Pablo Buchbinder, Roberto Sala, Laura Reboratti (representantes del Instituto de Ciencias, del Instituto de Industria y del Instituto del Conurbano, respectivamente). Ausentes con aviso: Alejandra Figliola (por el claustro de Investigadores-docentes Profesores), Mauro Triulzi (por el Claustro de Estudiantes).

Antes de comenzar con el tratamiento de los temas del Orden del día, que como Anexo I acompaña a la presente acta, el Director Eduardo Rinesi propone tratar dos (2) temas sobre tablas:

1. Cronograma de sesiones del CIDH para 2009
2. Presentación del texto sobre IV Jornadas Anual de Investigación en Comunicación

Votación: diez (10) votos por la afirmativa
Consejeros presentes: diez (10)

1. Informe de gestión del Director

El Dr. Eduardo Rinesi informa que se están sustanciando una gran cantidad de llamados a concursos de los cargos incorporados por el rango C de los Proyectos Especiales 2007 y 2008. Comenta que el Consejo Superior aprobó la designación como investigadores-docente de carrera académica de Mabel Rodríguez como ID B 10 Exclusiva, Gustavo Carnelli como ID D1 4 Exclusiva y de Tamara Marino como ID D2 2 Exclusiva en el área de Matemática del Instituto, además de la aprobación de una nueva tanda de llamados a concursos de puestos de investigación y docencia del IDH.

Entre los últimos eventos realizados en el Instituto, comenta que se llevaron a cabo las V Jornadas Anuales de Investigación en Comunicación y las Primeras Jornadas de Filosofía y Literatura. Por otro lado, presenta los ocho primeros libros de la Colección "25 años, 25 libros". En relación con esto último, invita a la presentación de los primeros 10 libros de esta colección el próximo Miércoles en la Sala Borges de la Biblioteca Nacional. Señala que ya se inició la distribución en kioscos y librerías de los tres primeros textos; y que el objetivo es finalizar el año con los primeros quince libros publicados.

Informa que está avanzando de manera muy rápida la construcción del Módulo 7C, donde se trasladará al Estudio de Producción de Medios y al Espacio de Producción en Comunicación, lo que permitirá una mejor distribución de los espacios de trabajo en el Módulo 5.

Comenta acerca de la reunión realizada entre el personal del DTA, los Coordinadores de Formación, Investigación y Servicios del Instituto, los Secretarios de Administración y personal del Departamento de Recursos Humanos, el Rector y el Vicerrector sobre cuestiones operativas y funcionamiento de gestión. Informa que allí se discutió sobre las cargas de gestión académica, administrativa. Se insistió en la necesidad de implementar el Proyecto Especial ya aprobado, y demorado, para la incorporación de un integrante más en el Departamento Técnico Administrativo en virtud del significativo trabajo de esa área. Comenta que se llevó a cabo la tercera reunión de revisión de la oferta formativa de la Universidad, en la que se discute la oferta actual y las posibilidades de ampliarla o modificarla. Informa que la idea es que con el avance de las discusiones se involucre a los cuerpos colegiados de la Universidad; en ese sentido propone adoptar la rutina de hacer una presentación en el seno de este Consejo sobre el avance que van teniendo las discusiones.

2. Solicitud de baja de equipos informáticos

Se presentan dos formularios de baja patrimonial por los cuales el área de Mantenimiento del Programa de Sistemas y Tecnologías de la Información (PSyTI) recomienda la baja de dos CPU, cuyos números de patrimonio son 360-01513 y 360-01495, por encontrarse en estado obsoleto.

Votación: diez (10) votos por la afirmativa.
Consejeros presentes: diez (10)



3. Ratificaciones de Resoluciones del Director Ad Referéndum del Consejo del IDH

- **Res. DIR AR N°474/08 – Renuncia de Gabriela Ramos al cargo MAF D**

Se solicitó al Sr. Rector la baja del contrato de prestación de servicios MAF por el cual la profesora Gabriela Ramos se encontraba asistiendo en el dictado de la asignatura “Educación III” de los Profesorados Universitarios. Dicha docente había presentado su renuncia al cargo debido a razones de índole personal, a partir del 01/11/08.

Votación: diez (10) votos por la afirmativa.
Consejeros presentes: diez (10)

- **Res. DIR AR N°475/08 – Elevación de texto para su publicación**

Se elevó al Comité de Publicaciones la propuesta de publicación, como reedición, del texto “El movimiento de sacerdotes para el tercer mundo. Un debate argentino”, de José Pablo Martín, como parte de su actividad de obra programada en el contrato de locación oportunamente aprobado.

Votación: diez (10) votos por la afirmativa.
Consejeros presentes: diez (10)

- **Res. DIR AR N°476/08 – Licencia con goce de haberes para la ID Mabel Rodríguez**

Se otorgó licencia con goce de haberes a la investigadora-docente Mabel Rodríguez, entre el 29 de noviembre y el 8 de diciembre de 2008, para viajar a la ciudad de México, a fin de dictar una conferencia en el Simposio Internacional “Dificultades matemáticas y didácticas en el primer año universitario”, realizado en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México.

Votación: diez (10) votos por la afirmativa.
Consejeros presentes: diez (10)

- **Res. DIR AR N°478/08 – Licencia con goce y sin goce de haberes para la ID Gabriela Diker**

Se elevó al Consejo Superior el pedido de licencia con goce de sueldo de la investigadora-docente Dra. Gabriela Diker, por el período comprendido entre el 3 de enero y el 6 de marzo de 2009, para viajar a España con el fin de desarrollar una investigación post doctoral en la Universidad de Valladolid en el marco de la beca de la Fundación Carolina en convenio con el MECyT que ha obtenido. Asimismo, puesto que la Dra. Diker reviste como Coordinadora de Formación del Instituto, se otorgó licencia sin goce de sueldo en esa función, y por el período que dure su licencia con goce de haberes. Tal como lo establece el Estatuto General de la UNGS, corresponde al Consejo Superior considerar las licencias con goce de sueldo para los investigadores-docentes por un lapso mayor a dos meses.

Votación: diez (10) votos por la afirmativa.
Consejeros presentes: diez (10)

- **Res. DIR AR N°479/08 – Licencia con goce de haberes al ID Gabriel Nardacchione**

Se otorgó licencia con goce de haberes al investigador-docente Gabriel Nardacchione, entre el 1º y el 31 de marzo de 2009, para viajar a París, Francia, a fin de llevar a cabo la defensa de su tesis doctoral en la Ecole des Hautes Etudes en Sciences Sociales.

Votación: diez (10) votos por la afirmativa.
Consejeros presentes: diez (10)

4. Plan Anual de Actividades IDH 2009

El Director Eduardo Rinesi presenta un borrador del Plan Anual de Actividades del Instituto para 2009. Señala que para el apartado “Formación de pre-grado”, se indicó enfáticamente la puesta en marcha de la nueva estructura del Curso de Aprestamiento Universitario con sus nuevas modalidades que aprobó el Consejo Superior. La consejera Falsetti propone en ese apartado el diseño y puesta en marcha de un proyecto piloto sobre articulación del CAU con las escuelas medias. A continuación el Sr. Director da lectura del borrador del Plan Anual respecto al apartado “Formación de grado”. El consejero Balcedo propone allí unas líneas indicando la necesidad de avanzar con estrategias que vinculen estudiantes de grado con estudiantes de pregrado, tal como el proyecto que llevó adelante el Instituto de Ciencias. El Director propone dejar por escrito en el Plan el diseño de un programa articulado entre el trabajo de los equipos de docencia del CAU y los estudiantes de grado del Instituto.



Se retira el consejero Echarri.

La consejera Krichesky sugiere dejar sentado en la Planificación el trabajo de vinculación con las escuelas medias desde las residencias, ya que considera que es una cuestión muy importante a fortalecer, en el sentido de que existe un cambio de dedicación de un profesor adjunto aprobado por este Consejo para llevar a cabo esa tarea.

En cuanto al ítem “Diversificación de los espacios de formación de los estudiantes”, el consejero Balcedo sugiere que aprovechando los cinco encuentros del proyecto INTERCAMBIOS se podría contar con recursos para gestionar uno de ellos como jornadas académicas a propuesta de los estudiantes. El Dr. Rinesi explica que la idea del proyecto INTERCAMBIOS es crear un espacio de reflexión y formación del conjunto de los estudiantes del Instituto a desarrollarse en horario de clases de modo de garantizar la participación y que no son cinco jornadas o eventos académicos tradicionales como interpreta el consejero Balcedo, y señala que siempre se brinda un espacio de participación a los estudiantes y graduados en la organización de jornadas y eventos académicos. Para la propuesta que trae el consejero Balcedo, recomienda seguir las vías por la que se tramita cualquier jornada que organiza el IDH.

Retomando el apartado “Formación de pre-grado”, la consejera Falsetti propone incluir en el punto 4 “Producción de información sistemática sobre el tramo de pre-grado” los proyectos que ella y la investigadora-docente Mabel Rodríguez dirigen, cuyos temas de investigación también tratan sobre problemáticas de ingreso universitario.

El consejero Balcedo hace una valoración sobre el hecho de dejar sentado la intención de reforzar la relación con los graduados de la Universidad.

En resumen, el Director señala las modificaciones y observaciones a incorporar en el texto: al finalizar el punto 4 relacionado con la formación de pregrado dirá “Generar espacio de discusión e intercambio de los resultados de las investigaciones sobre la problemática del ingreso universitario que se desarrollan bajo la dirección de las investigadoras docentes Nora Gluz, Mabel Rodríguez y Marcela Falsetti”, en el punto 7 “Diseño y eventual puesta en marcha de un proyecto piloto de articulación entre el CAU y las escuelas medias”, como punto 8 “Diseño y eventual implementación de un programa de trabajo de los equipos de docencia del CAU con estudiantes de grado del Instituto”, en ‘Revisión de aspectos curriculares, organizacionales y pedagógicos de la oferta de formación de grado’” agregar que “El Consejo del IDH tendrá una participación activa en estas discusiones”, en el punto “En relación con los Profesorados” agregar un párrafo que diga “Fortalecer el vínculo con las escuelas medias a través de los equipos de trabajo de las asignaturas de residencias, con el fin, entre otros, de facilitar las prácticas de los estudiantes”.

Propuesta de Planillas de Presupuesto Anual (PPAs) 1, 2, 3 y 4

El Sr. Director señala que la PPA1 expresa el estado actual de la planta del Instituto, resultado de lo que fue el presupuesto en enero de 2008 más las incorporaciones que han tenido lugar durante el año a través de distintos procedimientos. Menciona que no se están sometiendo a consideración propuestas de refuerzos presupuestarios vía proyectos especiales. Señala que el Consejo Superior aún debe considerar una propuesta que hará el Rector sobre proyectos especiales incrementales para gastos de funcionamiento general de la Universidad que están fuera de discusiones y sobre distribución de dinero para refuerzo de los incisos 2, 3, 4 y 5 (Otros Gastos). En relación con ese refuerzo, el Director Rinesi informa que el Instituto viene utilizando el dinero de su Fuente 16 (Remanente de ejercicios anteriores) desde el mes de agosto, lo cual significa un problema puesto que los montos asignados a esos incisos se acaban a mediados de año, por ello informa que le ha expresado al Sr. Rector el inconveniente y le solicitó que al momento de proponer el modo de distribuir el refuerzo a dichos incisos tenga en cuenta a los Institutos que más han crecido en los últimos años: ICI e IDH. La consejera Falsetti señala que también debería tenerse en cuenta que este Instituto así como el Instituto de Ciencias son los que tienen la mayor matrícula de estudiantes. Retomando el problema de bajos fondos para los incisos 2 al 5 del Presupuesto del Instituto, el Director insiste en que es necesario reforzar el pedido a los IDs que coordinan proyectos con financiamiento externo de que conciban esos proyectos como partes de las actividades del Instituto y que aporten con esos proyectos al sostenimiento de las actividades regulares del Instituto, sin dejar de señalar que se ha avanzado en ello, y teniendo en cuenta que existen proyectos externos más flexibles que otros a la hora de presupuestar.

Volviendo a la propuesta de PPAs, el Sr. Director comenta que el cuadro general del Presupuesto del Instituto se presenta en un contexto en el que ya se ha consolidado de una manera importante la planta del personal de investigación y docencia. No obstante, actualmente el principal recurso para producir refuerzos necesarios son los ahorros que se han ido generando con los movimientos y recursos propios. Señala que esos ahorros pertenecen a la unidad y queda en la discusión del Instituto la decisión de cómo



utilizarlos. Menciona que por un lado el Prof. Cafure pasó a ocupar un cargo de ID C 7 14 Semiexclusiva por rango C, liberando un puesto de ID D1 4 7 Exclusiva que se llamó a cubrir como Semiexclusiva, ciertos dos cargos de ID D2 3 5 Exclusiva, liberados por Gustavo Carnelli y Verónica Cambriglia al ocupar cargos de ID D1 4 7 Exclusiva, fueron ocupados por dos nuevas investigadoras-docentes pero como D2 2 3 Exclusiva (Patricia Barreiro y Mariel Rosenblatt), movimientos que dieron lugar a unos mínimos ahorros. El mayor ahorro se produjo como consecuencia de la liberación del cargo de la Dra. Dina Picotti como ID A 13 28 Exclusiva, luego hubo un remanente del dinero de un proyecto especial del área de Política para incorporar el puesto que ocupa Ricardo Aronskind y que pudo financiarse con parte del cargo que pagaba el IDH por Fernando Falappa, de la diferencia entre el cargo aprobado como D1 4 Semiexclusiva para Economía que se incorporó como D2 2 3 Semiexclusiva (Mónica Real), de la diferencia entre el cargo concursado de ID A 14 30 Exclusiva y el actual puesto como Profesor Consulto A 14 30 Semiexclusiva sin cargas sociales de José Pablo Martín, la diferencia entre el cargo de ID D1 4 Exclusiva que ocupaba la Profesora Laura Kornfeld se llamó también como Semiexclusiva. Como consecuencia se cuenta hoy con 150 mil pesos anuales recurrentes no ejecutados. Por otro lado, señala la importancia de reforzar la planta con puestos de investigación y docencia de mayor nivel que permitan dejar más consolidados los equipos de trabajo, en virtud de que el rango C permitió realizar un refuerzo fuertemente por cargos de asistentes principales (D1) y de primera (D2) y en menor parte por profesores adjuntos y asistentes juniors (D3), dando como resultado una planta que se ve muy achatada hacia abajo con un gran número de IDs D, luego se ve un núcleo de IDs C, un número pequeño de IDs B y un mínimo número de IDs A. La propuesta del Director es utilizar los fondos mencionados anteriormente de modo de reestructurar, en un contexto en que a un grupo de IDs profesores adjuntos se les aproxima el vencimiento de la designación por concurso, y de la presencia de IDs asistentes muy formados capaces de desempeñarse ya como profesores adjuntos. Señala que en el pasado ya se hicieron algunas modificaciones de este estilo como la creación de un cargo B 10 Exclusiva (en el que fue designada recientemente Mabel Rodríguez), vía proyecto especial, en lugar de un ID C en Matemática, para el área de Política también se realizó la previsión por proyecto especial para que un puesto de ID C 7 14 Exclusiva se convierta en un cargo de ID B 11 22 Exclusiva, en Historia también existe una diferencia aprobada entre un cargo C 8 16 Exclusiva y un cargo ID B 10 20 Exclusiva al vencimiento de la designación de ese cargo. Después existen áreas como Matemática donde hay pocos puestos ID B y Educación con un cargo ID B llamado a concurso, también señala el caso del puesto ID D2 3 6 Exclusiva que ocupa la Lic. Georgina González Gartland, quien viene trabajando hace muchos años como asistente al frente de comisiones en el área de Comunicación. En ese sentido el Director propone generar previsiones presupuestarias para garantizar una estructura más fortalecida a mediano plazo, sin necesidad de avanzar sobre el total del ahorro puesto que el Instituto se verá en el trabajo de resolver ciertas situaciones particulares: el puesto ID D1 4 7 Exclusiva que ocupa Gabriel Vommaro que se encuentra atado a la licencia del mismo Rinesi en su cargo de ID C en el área de Política mientras dure su gestión como Director del Instituto, en el entendido de que hoy el área necesita ese cargo D1, la situación del puesto que ocupa Silvina Feeney como ID C 7 14 con dedicación Exclusiva sólo hasta la finalización de la actual gestión para la Coordinación General del CAU, lo que deberá quedar resuelto para junio del 2010 ya que la Lic. Feeney ajustó sus actividades laborales para dedicarse más a este cargo; el tercer caso se presentará en el área de Historia luego de que muy probablemente el Dr. Germán Soprano Manzo, quien se encuentra en uso de licencia sin goce de haberes hasta el próximo 30 de marzo, no se reincorpore al área de Educación en donde quedaría un cargo ID C 7 14 Exclusiva liberado y que, luego de una revisión con ambas áreas, resulta conveniente incorporar un cargo ID B 10 20 Exclusiva al área de Historia para el dictado de "Teoría e Historia de la Historiografía", que dicta actualmente el profesor Pablo Buchbinder del Instituto de Ciencias, e "Historia Social de la Educación" que estaba a cargo del profesor Soprano Manzo, reasignando para ello el perfil de un cargo D1 4 Exclusiva destinado por proyecto especial al área de Historia para que se desempeñe en el área de Educación y para el dictado de "Sociología de la Educación", otra de las materias a cargo de Soprano Manzo, y de "Globalización, Educación y Desarrollo". En resumen, luego de lo recién expuesto, propone realizar una previsión de 74 mil pesos en distintas líneas del Presupuesto, reservando el resto para disponer de esos fondos a los fines de garantizar el cargo de Vommaro, la dedicación de Feeney como Exclusiva, y la diferencia para generar un puesto ID B para reforzar las áreas de Historia y Educación.

La consejera Falsetti señala que existe otra ID que viene realizando un trabajo durante años bajo una dedicación Semiexclusiva y que sería importante ofrecerle el pasaje de dedicación, tal vez antes de gestionar la modificación de la dedicación de Silvina Feeney, aduciendo que el cargo de Graciela Krichesky en la coordinación de "Educación II" de los cinco Profesorados sería muy importante que tenga una presencia como Exclusiva ya que la matrícula se ve en crecimiento, así como se aprobó en su momento para las Residencias. El Director Rinesi insiste que los tres casos citados son situaciones que el próximo año les planteará a este Consejo para ir tomando las correspondientes medidas y que no se están



sometiendo hoy a discusión. En particular, respecto al planteo de la consejera Falsetti, comenta que hubo una reunión con la Lic. Krichesky para retomar la discusión de las necesidades del equipo de trabajo de "Educación II", quien manifestó su interés por avanzar primero con la reorganización de la materia. La consejera Krichesky recomienda mantener el fundamento con el que fue solicitado el refuerzo para pasar de Semiexclusiva a Exclusiva el puesto de Silvina Feeney, entendiendo que el argumento que utiliza el Director se contradice con la idea inicial de que la exclusividad está sujeta a la actividad de gestión como Coordinadora General del CAU. El Director Eduardo Rinesi responde que en su momento él mismo adelantó su opinión de que sería razonable garantizar a la Lic. Feeney el cargo como exclusiva de manera recurrente puesto que para ello habría dejado otras actividades que la ocupaban, y que aún cuando ella no continúe como Coordinadora del CAU será importante mantener la relación entre el área de Educación y el CAU, e insiste en que no está sometiendo este tema a discusión en este momento.

Continuando con la presentación de la propuesta de Planillas de Presupuesto, el Sr. Director comenta que en la PPA1 está indicado individuo por individuo y área por área las tareas que va a realizar el personal de todo el Instituto. Señala que además de las actividades de formación, investigación y gestión, se incorporaron como "Otras actividades" todos los servicios acreditados en el Instituto. Existen líneas en las que se deja establecido como "A designar" el nombre del cargo ya configurado y con fondos aprobados, pero que se encuentran en última del proceso de búsqueda y selección. Luego aparecen resaltado los ahorros de los que habló con anterioridad, cuyos valores se leen mejor desde la PPA2.

Se retira el consejero Pablo Buchbinder.

La consejera Falsetti señala que es importante establecer bien las actividades de gestión; en ese sentido, recomienda tener especial cuidado con las asignaciones ya que esa tarea demanda mucha dedicación, tratar de ajustar lo mejor posible el nombre de la actividad.

El Director informa que para los casos en que frente a comisiones se encuentran dos o más investigadores-docentes las horas por actividad de docencia computadas corresponden a las horas presenciales del docente frente a la clase que no siempre se corresponde con la hora de la asignatura; no obstante, señala que existen casos en que por la modalidad misma de la asignatura es conveniente que los estudiantes cuenten con la presencia de todos los investigadores-docentes asignados.

La consejera Falsetti realiza una serie de observación y modificaciones a incorporar en la PPA1, informando que la ID Mabel Rodríguez ya no integra más el proyecto "Estudio del aprendizaje de la valoración..." que ella misma dirige, y respecto al equipo de apoyo a la coordinación de Matemática del CAU señala que deberían corregirse algunas actividades de gestión: remover la asignación de 'asistencia a la Comisión Extraordinaria de RRHH del CIDH' que figura para el ID Álvaro Corvalán pues no funcionó así y aclara que él gestiona por el CAU en la sede de San Fernando y no en Moreno como figura en el borrador de la PPA1, en el caso de la ID Romina Cardo es coordinadora de banda y exámenes y evaluaciones, la ID Vilma Colombano tiene a cargo coordinación de banda, y el ID Víctor González es sólo coordinador de banda. El Director Rinesi toma nota de las observaciones de Marcela Falsetti.

El Dr. Rinesi presenta la PPA2, que es la información de la PPA1 reducida a sus aspectos presupuestarios, en dos versiones: la "versión 1" es el presupuesto actual con los ahorros debajo de las líneas por las que se generaron, y la "versión 2" es la presupuesto con la propuesta de reasignaciones y provisiones de parte de esos ahorros que trae a consideración. Las provisiones que propone realizar para el año 2009 son la diferencia entre un puesto ID B 10 20 Exclusiva y un ID C 7 14 Exclusiva que ocupa actualmente Inés Kuguel, cuya designación concluye dentro de un año, puesto que hoy el área de Lenguas Extranjeras está siendo coordinado por un ID profesor adjunto y sería importante contar allí con un ID profesor asociado; prever la diferencia para convertir, en el área "Educación", en un cargo ID B 10 20 Exclusiva el puesto ID C 7 14 Exclusiva de Gabriela Diker al vencimiento de su designación, de modo de contar en esa área con una persona que pueda coordinar el conjunto de los equipos de IDs que hoy sólo cuentan con el puesto ID B Semiexclusiva llamado a concurso por la línea "Profesión docente" y "Estructura social y educación"; los recursos para concursar, luego del vencimiento de la correspondiente designación, el cargo ID C 7 14 Exclusiva de Marcela Falsetti como un nuevo cargo ID B 10 20 Exclusiva, para convertir el cargo ID D2 3 6 Exclusiva de Georgina González Gartland en un puesto ID D1 4 7 Exclusiva, y debajo de la línea "ADESTEIN, Andreína" está contemplada, también, la previsión para concursar su cargo ID C 9 18 Exclusiva como B 10 20 Exclusiva. Esa es la que sugiere sea la estructura del Instituto a mediano plazo, informando que se dejarán también indicado los refuerzos votados por el Consejo Superior y que ingresarán no por ahorros propios sino por proyectos especiales de años anteriores. También comenta que girará esa propuesta a la Comisión Extraordinaria de RRHH del CIDH para que acompañe el proceso. Estos movimientos requieren de un monto de 74.276 pesos de un total de 147.802 pesos correspondientes a ahorros propios. La consejera Falsetti pregunta si se puede



adelantar el próximo año el uso de estos recursos si resultara necesario. El Director Rinesi comenta que se podrá realizar una eventual contratación si fuera necesario, pero que la intención es poder dejar sentado que durante 2009 esos recursos ya están asignados para un fin. Los consejeros acuerdan con la propuesta de "versión 2" de la PPA2, en consecuencia se adecuará la PPA1 a esa PPA2. El Director informa que también se girará la Planilla Anexa en la que se indican los cargos docentes MAF de nivel "D" para el dictado de "Residencia I" y "Educación III", que fueron solicitados por segundo año consecutivo vía Fondo de Incremento de Matrícula y que corresponde ya solicitar su incorporación al Presupuesto.

En relación con la PPA3, el Sr. Director explica que esa Planilla resume los incisos 1 al 5, detallando más los incisos 2 al 5 correspondientes a 'otros gastos', puesto que el inciso 1 se refiere a Recursos Humanos, recién discutido. Informa que la propuesta de incisos 2, 3, 4 y 5 no presenta modificaciones respecto de lo que fue para el año 2008, dado que se verán incrementados cuando el Sr. Rector realice la respectiva propuesta de distribución. Con respecto a la PPA4 "Cuadro de descripción de metas", comenta que en ella se intenta cuantificar algunas variables en relación a cantidad de estudiantes que se espera, ingresantes, graduados, proyectos de actividades de formación continua, de investigación, que es más bien un conjetura de lo que será el trabajo el próximo año. Los consejeros observan el preocupante número de graduados del Instituto en contraste con la cantidad de investigadores-docentes en el Instituto.

Se someten a votación la elevación a Vicerrectorado, y por su intermedio al Consejo Superior, del Plan Anual de Actividades y el Presupuesto para el Instituto del Desarrollo Humano para 2008, junto con sus consecuentes renovaciones de contratos y designaciones interinas del personal.

La consejera Benchimol propone hacer circular el Plan Anual de Actividades a todo el Instituto una vez que esté aprobado por el Consejo Superior

Votación: ocho (8) votos por la afirmativa.

Consejeros presentes: ocho (8)

Se retira la consejera Graciela Krichesky.

5. Contrato de locación de servicios para José Ricciardi

Se presenta el proyecto de resolución por el cual se propone una contratación de locación de obra para José Augusto Ricciardi para llevar a cabo tareas de registro visual y/o sonoro y edición de eventos, producir material gráfico y multimedia y participar de proyectos de producción audiovisuales con organizaciones de la comunidad, en el marco de las actividades del Espacio de Producción en Comunicación.

El Director Eduardo Rinesi indica que para financiar ese contrato existe un proyecto especial 2008 del rango D aprobado que contempla este refuerzo para el Espacio.

Votación: siete (7) votos por la afirmativa.

Consejeros presentes: siete (7)

6. Dictamen N°38 de la Comisión Extraordinaria de RRHH del CIDH

Con fecha 02/12/08 la Comisión Extraordinaria de RRHH del CIDH, integrada por Marcela Falsetti, Karina Benchimol, Carlos Ponce, Soledad Burghi Cambón, Gabriela Diker y Daniel Lvovich (y Gabriela Capra, como asistente del DTA), presenta su dictamen N°38 por el cual expide ante los siguientes asuntos:

INCORPORACIONES DE PERSONAL

Código: 2008 30

Nivel y grado: D1 4

Dedicación: semiexclusiva

Área: La Matemática: problemas del campo disciplinar y de su enseñanza

Línea: Didáctica de la Matemática

Asignaturas: "Matemática" del Curso de Aprestamiento Universitario

La comisión evaluadora ad hoc, constituida por Marcela Falsetti, Mabel Rodríguez y Daniel Lvovich, eleva su dictamen de fecha 24 de noviembre de 2008 por el cual propone un orden de méritos que señala a la candidata Lidia Cristina Junco como única integrante de la lista. La Comisión Extraordinaria de RRHH del CIDH avala el procedimiento y recomienda la contratación de la candidata.

Votación: siete (7) votos por la afirmativa.

Consejeros presentes: siete (7)



PRESENTACIÓN DE FORMULARIOS PARA INCORPORACIÓN DE IDS

Código: 2008 31

Nivel y grado: D1 4

Dedicación: exclusiva

Área: Filosofía

Línea: Didáctica de la Filosofía

Asignatura: "Educación II para el Profesorado en Filosofía", "Residencia II para el Profesorado en Filosofía"

El Director Eduardo Rinesi recuerda que existe un cargo aprobado por Proyecto Especial para incorporar un cargo ID D1 4 7 Semiexclusiva, menos el valor por seis horas MAF "D" para el dictado de "Residencia II para el Profesorado en Filosofía" que se incorporó por Fondo de Incremento de Matrícula, para el área de Filosofía en 2009, y que al mismo tiempo se cuenta en el presupuesto base con el monto para incorporar otro ID D1 4 Exclusiva en el mismo área con parte del intercambio de puestos entre el área de Matemática y Filosofía oportunamente realizado, y que, en ese sentido, se entendió que sería un exceso tener dos perfiles similares por lo que se había pensado convocar a cubrir con esos recursos a un ID D2 Semiexclusiva y un ID D3 Semiexclusiva. Esto fue discutido en la anterior reunión del Consejo y volvió para su revisión a las áreas de Educación y de Filosofía correspondientes, las que manifestaron la necesidad, y recomendación, de incorporar ya el cargo ID D1 4 7 Exclusiva con el perfil Educación-Filosofía y que, cuando este cuerpo se encuentre en instancia de discutir el perfil para el cargo aprobado por Proyecto Especial se vuelva a dar la discusión del caso, suprimiendo los formularios para el D2 y el D3. La consejera Falsetti acuerda con esta propuesta ya que los perfiles para los puestos ID D2 e ID D3 que se presentaron anteriormente eran para asistir en materias en las que se requieren de una persona con perfil más capacitado.

Los consejeros acuerdan con el perfil de la búsqueda.

7. Orden de méritos de becas de gestión. Servicio no rentado dirigido por Inés Kuguel

Se presenta el dictamen de la comisión ad hoc, conformada por Eduardo Villar, Inés Kuguel, Gabriela Diker y Daniel Lvovich, para la adjudicación de dos (2) becas de gestión en capacitación académica y servicios a la comunidad para estudiantes de grado, con dedicación parcial (12 horas semanales), para desarrollar sus actividades en el Servicio No Rentado a Terceros "Fortalecimiento de la comunidad y fomento de la cultura Q'Om en Villa Río Bermejito, Provincia de Chaco". En orden de méritos aparecen Facundo Pilarche, Gisela Ederle y Cintia Ojeda; no obstante, el estudiante Pilarche manifestó su imposibilidad para realizar los viajes programados en el plan de actividades, por lo que se propone adjudicar a Gisela Ederle y a Cintia Ojeda.

Votación: siete (7) votos por la afirmativa.

Consejeros presentes: siete (7)

8. Presentación del texto "Medios en presente. Propuestas didácticas para integrar los medios en la escuela"

Se presenta la propuesta de publicación del cuadernillo "Medios en presente. Propuestas didácticas para integrar los medios en la escuela", de Roxana Cabello, para elevar al Comité de Publicaciones de la Universidad a fin de gestionar su publicación.

Votación: siete (7) votos por la afirmativa.

Consejeros presentes: siete (7)

Temas sobre tablas

1. Cronograma de sesiones del CIDH para 2009

Se presenta la propuesta de calendario de sesiones ordinarias del Consejo del Instituto del Desarrollo Humano para el año 2009. Las fechas indicadas son: 19 de febrero, 12 de marzo, 9 de abril, 7 de mayo, 4 de junio, 2 de julio, 30 de julio, 20 de agosto, 17 de septiembre, 8 de octubre, 5 de noviembre y 3 de diciembre.

Votación: siete (7) votos por la afirmativa

Consejeros presentes: siete (7)



2. Presentación del texto “V Jornadas Anuales de Investigación en Comunicación”

El Director Eduardo Rinesi presenta la propuesta de publicación del texto “V Jornadas Anuales de Investigación en Comunicación”, de Beatriz Alem, para elevar al Comité de Publicaciones de la Universidad a fin de gestionar su publicación.

Votación: siete (7) votos por la afirmativa

Consejeros presentes: siete (7)



Alejandra Figliola



Soledad Burghi Cambón

Anexo I – Acta CIDH N° 154

ORDEN DEL DÍA

Sesión N° 154 - Ordinaria

Jueves 4 de diciembre de 2008 – 12.30 hs.

- 1) Informe de gestión del director

GESTIÓN

- 2) Solicitud de baja de equipos informáticos.
3) Ratificación de resoluciones ad referendum del CIDH N°:
- | | |
|-----|---|
| 474 | Renuncia de Gabriela Ramos al cargo MAF D (Educación III) |
| 475 | Publicación del texto “El movimiento de los sacerdotes...”, de J. P. Martín |
| 476 | LIC CGS Mabel Rodríguez |
| 478 | LIC CGS y SGS Gabriel Diker |
| 479 | LIC CGS Gabriel Nardacchione |

PRESUPUESTO

- 4) Presupuesto y Plan Anual de Actividades IDH 2009. Renovaciones del personal que se desprenden de los mismos.

RRHH

- 5) Contrato de locación de servicios para José Ricciardi (PESP 2008 -rango D-)
6) Dictamen N°38 de la CERRHH sobre:
a. Búsqueda ‘2008 30’ - ID D1 4 SE p/ Matemática
b. Formulario búsqueda ‘2008 31’: ID D1 4 Ex p/ Filosofía

INVESTIGACIÓN

- 7) Orden de mérito becas de gestión del Serv. No Rentado “Fortalecimiento de la comunicación...”

PUBLICACIONES

- 8) Presentación del texto “Medios en presente. Propuestas didácticas para integrar los medios en la escuela”, de Roxana Cabello.

